

11月9~15日は秋の全国火災予防運動

無防備な 心に火災が かくれんば (平成27年度全国統一防火標語)

火災から大切な生命・身体・財産を守るために、火災の発生防止に努めましょう。

運動期間中の主な行事

▽火災予防査察 消防団員による一般家庭の防火診断▽防火広報 宇都宮婦人防火クラブ連合会による広報車での防火広報。

住宅火災 命を守る7つのポイント

■3つの習慣

▽寝たばこは、絶対にやめましょう▽ストーブは、燃えやすいものから離れた位置で使用しましょう▽ガスこんろなどのそばを離れるときは、必ず火を消しましょう。

■4つの対策

▽逃げ遅れを防ぐため、住宅用火災警報器を設置しましょう▽寝具、衣類、カーテンからの火災を防ぐため、防炎品を使用しましょう▽火災を小さなうちに消すため、住宅用消火器などを設置しましょう▽高齢者や身体の不自由な人を守るため、隣近所の協力体制を作りましょう。

ご自宅の火災警報器の設置・点検はお済みですか

平成21~26年の6年間に市内で発生した住宅火災343件について、住宅用火災警報器の設置の有無を比較したところ、設置していた住宅の方が、焼損面積・損害額とともに被害が少ないという結果が出ています(右のグラフ)。

火気などを取り扱うイベントの主催者・出店者・関係者の皆さんへ

多くの人が参加するイベントで火災が発生すると、被害が甚大になります。安心してイベントに参加できるよう、火災予防にご協力ください。詳しくは、5ページをご覧ください。

問 消防本部予防課 ☎ (625)5505

火災警報器設置の有無を比較
住宅火災における平均焼損面積
(平方メートル)



住宅火災における平均損害額
(千円)



正しい119番を 11月9日は119番の日



正しい119番通報が迅速・確実な消防活動につながります。いざという時に備えて、電話機の側に自宅の場所の説明や電話番号などの必要事項を書いたメモを貼るなど、普段から落ち着いて正確な通報ができるよう心掛けてください。

質問 電話を早く切らないと到着が遅れるの?

答え 通報の受け付けをしながら出動指令をしていますので、遅れることはあります。落ち着いて住所・名前・状況・電話番号を教えてください。

質問 間違えて119番にかけてしまった。

答え 間違いであることを必ず伝えてください。無言で電話を切ってしまうと、あなたの安否確認ができるまで関係機関と連携し、発信者の特定などを行います。

質問 救急医療機関は救急車で行かないと診察してくれないので?

答え 自分で行くことも可能です。受診前に病院に電話して診察可能かどうかの確認をしてください。

質問 サイレンを鳴らさないで来てほしい。

答え 救急車や消防車はサイレンを鳴らすこと

が法律で定められています。救急車は、緊急性があり命に関わるようなけがや急病の人を一刻も早く病院に搬送する必要がある場合に利用するものです。救急車や消防車出動時のサイレンの吹鳴にご理解ください。

質問 救急車を呼んだのにどうして消防車が来るの?

答え 市民の皆さんの安全・安心を確保するため、次のような救急現場には消防車が出動することがあります。▽救急現場に消防車が早く到着できる▽階段や通路が狭く、搬送が困難▽高速道路など、救急活動を支援する必要がある。

質問 夜間や休日に受診できる医療機関はどこなの?

答え 夜間休日救急診療所で応急的な診療を行っています。詳しくは48ページをご覧ください。

質問 どこで火事があったのかを知りたい。

答え 市携帯サイト^{HP}をご覧になるか、電話で、災害情報テレフォンサービス(自動音声)[☎](624)2441へ。

問 消防本部通信指令課 ☎ (625)5599

区=地区市民センター、出=出張所、涯=生涯学習センター、参=「うのみや表参道スクエア」、域=地域コミュニティセンター、活=市民活動センター